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нению независимости, культуры, 
всего того, над чем трудились мно-
гие поколения в течение долгих 
веков. Восток страны, не подвер-
гшийся нашествию, стал центром 
патриотического движения. Народ 
делился последними грошами на 
вооружение и шел освобождать 
землю и наводить порядок в сто-
лице. Воевали не за царя – его не 
было. Рюриковичи закончились, 
Романовы еще не начались. Лишь 
благодаря героическим усилиям 
народа, охваченного патриотичес-
ким подъемом, российская госу-
дарственность была сохранена.

Возвращение этого праздни-
ка независимо от идеологии и 
политических устремлений. Это 
событие огромного значения для 
России, которое сегодня занимает 
достойное место в современной 
истории и становится достоянием 
современных поколений. День 
окончания смуты – это праздник 
не только освобождения Москвы 
от поляков, но и день окончания 
внутренних неурядиц, междоусо-
биц, кровопролитий, грабежей. 
Это день возрождения, прежде 
всего, возрождения России!

поколений», который состоялся 27 
октября в Ледовом дворце. Фабула 
праздника заключалась в проведе-
нии параллели между сегодняшними 
молодыми людьми Санкт-Петер-
бурга и России и их сверстниками 
прошлых лет, молодые годы которых 
пришлись на различные знаковые 
эпохи. Молодых людей, пришедших 
в Ледовый, ждало «виртуальное 
путешествие по истории страны», 
демонстрация «знаковых эпох и 
событий истории Отечества». 

Комсомол навсегда останется в 
истории нашей страны символом 
беззаветного служения Отечеству. 
Комсомольцы-ветераны убеждены, 
что об этом должны знать молодые 
граждане России – те, на чьи плечи 
ложится груз ответственности за 
будущее страны.

4 НОЯБРЯ –
День народного единства

4 ноября – это возрожденный 
праздник со своей историей. 
Конец XVI в. и начало XVII в. в 
истории России ознаменовались 
бурными историческими собы-
тиями, традиционно именуемыми 
«смутой». Почему-то это событие 
оставалось в тени на протяжении 
десятилетий истории нашей стра-
ны, а также в истории предшест-
вующих поколений. Данная эпоха 
– ценный урок для следующих 
поколений. Россия оказалась на 
грани грандиозного социального 
взрыва. Нестабильной ситуацией 
в стране поспешили воспользо-
ваться западные соседи – Речь 
Посполитая и Швеция. Они были 
заинтересованы в отторжении 
западных земель России. 

Этот праздник по праву назы-
вают Днем народного единства. 
Другого такого дня в русской ис-
тории не было. В осенние дни 1612 
года именно единство народов в 
борьбе против смуты, стремление 
к установлению порядка и нор-
мальной жизни, продемонстриро-
ванное всеми национальностями 
России, всеми ее конфессиями и 
слоями, способствовало сохра-

90-летие комсомола – символа
беззаветного служения Отечеству!

Конец октября 2008 года был ознаменован важным событием – 29 октября 
исполнилось 90 лет со дня создания комсомола – молодежной организации, школу 
которой прошли более 200 миллионов юношей и девушек всех национальностей. 
Навсегда останется в нашей памяти героизм комсомольцев в годы Гражданской 
и Великой Отечественной войн. 

Комсомол 
всегда был в 
центре наибо-
лее значимых 
событий и в 

жизни нашего университета. Ком-
сомольская организация ЛИСИ 
накопил огромный опыт работы с 
молодежью: ударные стройки, ком-
сомольско-молодежные бригады, 
конкурсы профессионального мас-
терства, школы научно-техническое 
творчество, научные конференции, 
молодежные жилищные комплексы, 
студенческие строительные отряды, 
походы по местам боевой и трудовой 
славы, фестивали молодых талантов, 
детские спортивные клубы. Так в 
декабре 1946 г. состоялась третья 
студенческая научная конференция, 
на восьми секциях которой было 
прочтено 50 докладов. Именно с тех 
пор конференции в нашем вузе стали 
ежегодными. Студенты-комсомоль-
цы всегда активно участвовали в 
ремонте и реконструкции  института. 
После окончания восстановления 
города в 1948 году «трудовой потен-
циал» студенчества стал проявляться 
и за его пределами, а спустя год в 
ЛИСИ был создан первый строи-
тельный отряд для работы в колхозах 
Лесогорского района. Руками наших 
студентов  построены жилые дома, 
станции метро, гостиницы, а также 
общежитие для иностранных студен-
тов (пер. Бойцова, 7). «Многие сту-
денты ЛИСИ с 1956 по 1967 г. еже-
годно выезжали на целинные земли 
Казахстана, – вспоминает бывший 
комсомолец, ныне кандидат архи-

тектуры, доцент кафедры истории и 
теории архитектуры Генрих Иогано-
вич Мярс. – И мы, студенты второго 
курса архитектурного факультета, 
в 1958 г. по комсомольской путевке 
отправились в Кокчетавскую область 
Казахстана, где помогали убирать 
урожай, строить жилые дома, клубы, 
школы». У многих наших преподава-
телей-комсомольцев остались только 
самые приятные воспоминания о 
своей комсомольской юности, мно-
гие благодарны комсомолу, прежде 
всего за то, что он научил их рабо-
тать с людьми, в коллективе, дал 
возможность раскрыть и реализовать 
свои способности. 

90-летие ВЛКСМ отметили и 
власти Санкт-Петербурга, подарив 
жителям города торжественный 
праздник под названием «Встреча 

  
   
   
    
   
    
   
  
    
     
     
  

“ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ ВАС”
В СПбГАСУ прошел второй День карьеры, на котором состоя-

лась организованная Отделом по связям с общественностью встре-
ча студентов строительного факультета с Юрием Анатольевичем 
МихАйлОВыМ – генеральным директором ООО «Кнауф Гипс 
Колпино», выпускником  лиСи 1983 года. фирмы «Братья Кнауф» в Германии. Спустя 

некоторое время меня назначили директором 
предприятия «Кнауф» в Нижнем Новгороде, 
затем на Украине, и только потом мне было 
предложено место генерального директора 
на заводе гипсокартонных листов «Кнауф 
Гипс Колпино», на котором я тружусь до сих 
пор. И сегодня, продолжая добрые традиции 
встреч профессионально успешных выпус-
кников этого замечательного вуза с вами, 
его студентами, будущими специалистами, 
я хочу пожелать вам всегда стремиться к 
лучшему, ответственно и серьезно подходя к 
каждому начатому делу. Ищите, прежде все-
го, то, что вам нравится – от этого напрямую 
зависит и ваша искренняя заинтересован-
ность в будущей профессии. Не забывайте, 
что практика является первой ступенькой 
карьеры. Приходя на практику, думайте не о 
деньгах, которые вам заплатят, а о том, чтобы 
приобрести как можно больше опыта. А пока 
я могу посоветовать вам больше работать, 
быть активными, участвовать в конкурсах, 
учить иностранные языки и помнить, что 
все зависит только от вас самих! Вы хозяева 
своей судьбы, побед и успеха!».

Юлиана Жукова

поступает значительно большее количество 
абитуриентов, для многих из которых пос-
тупление в вуз – билет в свободную от армии 
жизнь, для других – время, не обремененное 
особыми усилиями ради своей будущей 
специальности. Поэтому я призываю вас 
упорно и добросовестно трудиться, ставить 
перед собой конкретные цели и следовать 
им неуклонно, ведь только тогда вы сможете 
добиться действительно многого».

«А что окончили вы, и как складывалась 
ваша дальнейшая профессиональная де-
ятельность?», – прозвучал очередной вопрос 
из аудитории. «Я окончил ЛИСИ, – рассказал 
Юрий Анатольевич, – после чего поступил 
на работу в НИИ. После защиты диссертации 
мне стали поступать предложения относи-
тельно дальнейшей трудовой деятельности. 
Помимо предложения стать заведующим 
кафедрой, появилась возможность стать 
одним из участников группы, отправляемой 
на обучение в Германию. Я выбрал послед-
нее и с 1995 по 1996 год проходил обучение 
менеджменту и экономике по программе 
Кербер-колледжа в ФРГ со стажировкой в 
течение 1 года по Trainee-программе на фир-
ме «Jungheinrich» (Гамбург, ФРГ), а с 1996 
по 1997 стажировался в представительстве 

На встрече Юрий Анатольевич расска-
зал студентам о своем карьерном пути от 
выпускника строительного вуза до руко-
водителя крупного завода по производству 
строительных материалов на основе гипса, 
поделился воспоминаниями и ответил на 
многочисленные вопросы слушателей. Воп-
росов, действительно, было много. Студен-
тов интересовало, как построить такую же 
блестящую карьеру, как можно стать сотруд-

ником ООО «Кнауф 
Гипс Колпино», как 
совместить учебу 
и работу на подоб-
ных предприяти-
ях и насколько их 
профессия будет 
востребована на 
рынке труда? На 
вопрос о том, что, 
по его мнению, га-
рантирует профес-
сиональный успех, 
Юрий Анатольевич 
ответил: «Сегодня 
сложилась доволь-
но сложная ситуа-
ция в сфере обра-

зования и профессиональной подготовки 
кадров. Раньше учиться в высшие учебные 
заведения шла лишь треть выпускников 
школ. Это был своего рода естественный 
отбор, гарантировавший высокое качест-
во профессиональных умений и навыков 
выпускников. В вузы поступали действи-
тельно только самые умные, самые талан-
тливые и трудолюбивые. Сейчас ситуация 
изменилась. В высшие учебные заведения 
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УПРАВЛЕНИЕ  ПРОЕКТАМИ

Многие выпускники нашего вуза становят-
ся специалистами или руководителями разных 
уровней, поэтому они, несомненно, должны 
владеть как эффективными методами управле-
ния, так и специализированным программным 
обеспечением. Управление проектами или 
Project Management – это современная методо-
логия управления, очень широко применяемая в 
строительстве, а Primavera – профессиональное 
программное средство, заслужившее между-
народное признание и предназначенное для 
квалифицированного руководства сложными 
инвестиционными проектами, в том числе 
и проектами строительства самых разных 
объектов промышленного и гражданского 
назначения.

Однако, к сожалению, сложно было найти 
литературу по управлению строительными 
проектами на русском языке, нельзя было при-
обрести книги по программе Primavera. И это 

НОВОЕ  УЧЕБНОЕ  ПОСОБИЕ

несмотря на потребность у специалистов-стро-
ителей в таких знаниях, и на необходимость 
изучения предмета «Управление проектами» 
многими студентами, в том числе и нашего 
университета.

Для устранения этих недостатков в октябре 
2008 года было издано учебное пособие «Уп-
равление инвестиционными строительными 
проектами на основе Primavera». Это резуль-
тат продолжительного взаимодействия двух 
коллективов: высшего учебного заведения 
(СПбГАСУ) и московского коммерческого 
предприятия, являющегося авторизованным 
представителем Primavera Systems Inc. в стра-
нах России, СНГ и Балтии (Группа компаний 
«ПМСОФТ»).

В состав авторского коллектива вошли: от 
нашего университета – канд. тех. наук, доцент 
С.В. Бовтеев; д-р экон. наук, профессор Е.И. 
Рыбнов и канд. экон. наук, доцент В.И. Фро-
лов; от ГК «ПМСОФТ» – канд. тех. наук Е.В. 
Колосова и д-р тех. наук А.В. Цветков.

Эта книга стала первой в нашей стране, 
в которой системно изложены основные по-
нятия методологии управления проектами 
применительно к инвестиционно-строительной 
деятельности, и, одновременно с этим, механиз-
мы использования программного обеспечения 
Primavera при управлении проектами.

Представленные в учебном пособии мате-

риалы соответствуют действующим 
стандартам и системам требований по 
управлению проектами, принятыми 
международными профессиональ-
ными сообществами, но вместе с тем 
учитывают особенности российского 
законодательства и принятую в Рос-
сии практику строительства.

Учебное пособие предназначено, 
прежде всего, для старшекурсников 
факультета экономики и управ-
ления, однако может представ-
лять интерес и для студентов 
инженерно-строительных спе-
циальностей. Руководители 
и специалисты строительных 
компаний, повышающие свою 
квалификацию или занимаю-
щиеся внедрением современно-
го программного обеспечения, 
также смогут найти много 
полезного для себя.

Пока книга вышла сравни-
тельно небольшим тиражом (1 тыс. экземпля-
ров) и еще не успела дойти до многих читате-
лей, однако в скором времени тираж должен 
быть увеличен и учебное пособие появится 
как в библиотеке нашего вуза, так и на полках 
книжных магазинов страны.

В настоящее время ознакомиться с 

Чуть больше недели назад, 31 октября, исполнилось 60 лет 
со дня рождения Почетного гражданина г. Всеволожска и 
Всеволожского района Ленинградской области, заслуженно-
го строителя РФ, доктора экономических наук, профессора 
Санкт-Петербургского государственного архитектурно-стро-
ительного университета Анатолия Николаевича АСАУЛА. 

деятельности, работая генераль-
ным директором ОАО «ПСО «Ле-
ноблагрострой» (1994-2000гг). 

В 1995 г. он становится дейс-
твительным членом Международ-
ной академии инвестиций и эконо-
мики строительства. Накопленный 
практический опыт в инвестицион-
но-строительной сфере позволил 
ему сформулировать основные 
положения и успешно защитить в 
1997 г. докторскую диссертацию. 
Совмещая производственную де-
ятельность с преподавательской, 
Анатолий Николаевич Асаул в 1997 
г получил ученое звание доцента, 
спустя два года ему было присво-
ено ученое звание профессора, а в 
1994 г. он удостоен звания заслу-
женного строителя Российской 
Федерации. В 1999 г. его ждет еще 
одна вершина – он становится дейс-
твительным членом Российской 
академии естественных наук. С 
этого же года занимал должность 
профессора кафедры экономики 
строительства СПбГАСУ.

Основным видом деятельности 
Анатолий Николаевич считает на-
учно-педагогическую. Он прини-
мал активное участие в разработке 
Государственного образователь-
ного стандарта высшего профес-
сионального образования второго 
поколения, под его руководством 
и при непосредственном участии 
были разработаны и впоследствии 
утверждены примерные програм-
мы дисциплин «Организация пред-
принимательской деятельности» и 
«Экономика недвижимости», а в 
2001, 2003 и 2004 гг. Ассоциацией 
менеджеров включен в рейтинг 
«Тысяча самых профессиональных 
менеджеров России». 

Огромная энергия, трудолюбие 
и ответственность не позволили 
ему остаться в стороне и от об-
щественной жизни. Президиумом 

Анатолий Николаевич родился 
в 1948 г. в п. Решетиловка Полтав-
ской области Украинской ССР. Его 
трудовой путь начался в 18 лет с 
должности разнорабочего в СУ-308 
треста «Севзаптранстрой» Минт-
рансстроя, в 1967 г. он поступил в 
Ленинградский институт инжене-
ров железнодорожного транспорта. 
Спустя пять лет в жизни Анатолия 
Николаевича произошли три важ-
ных события: он успешно окончил 
институт по специальности «Стро-
ительные, дорожные машины и 
оборудование», получил квалифи-
кацию инженера-механика и был 
призван в ряды Вооруженных сил 
СССР, и у него родился первенец 
– сын Максим. 

После службы в армии Анато-
лий Николаевич Асаул поступил на 
работу и, несмотря на успешную 
карьеру и накопленный произ-
водственный опыт, изменяющиеся 
экономические условия в стране 
подтолкнули к необходимости 
научного осмысления применяе-
мых методов управления. Первым 
шагом на этом пути стало начало 
преподавательской деятельности 
в 1988 г. в Ленинградском инже-
нерно-экономическом институте. 
За ним последовал факультет 
переподготовки Ленинградского 
инженерно-экономического инс-
титута по специальности «Управ-
ление, экономика и организация 
строительного производства» в 
1990 г. Это позволило ему в 1993 
году защитить кандидатскую дис-
сертацию. Научные результаты, 
полученные в процессе исследо-
вания, Анатолий Николаевич с 
успехом применил в практической 
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изданием можно в 
Учебно-консалтин-
говом центре по уп-
равлению проектами 
СПбГАСУ по адресу: 
2-я Красноармейская 
ул., 4, ауд. 521-С. Ав-

торы будут признательны за все конструк-
тивные замечания, которые обязательно 
будут учтены в последующих изданиях 
этой книги.

Сергей БовТЕЕв,
доцент кафедры экспертизы и управления 

недвижимостью

Поздравляем с юбилеем!

«КНАУФ ГИПС Колпино» 
принимает гостей

выполняющая функции технического 
и технологического контроля. Повы-
шение экологических характеристик 
выпускаемой продукции является 
важным элементом работы предпри-
ятия. После окончания экскурсии 
делегацию СПбГАСУ проводили в 
конференц-зал, где прошла встреча 
с Генеральным директором ООО 
«КНАУФ ГИПС Колпино» Ю. А. 
Михайловым. 

Первый проректор СПбГАСУ 
А.Н. Вихров поблагодарил его за 
гостеприимство и увлекательную 
экскурсию. «Наше предприятие по-
прежнему очень заинтересовано в 
продолжении и развитии сотрудни-
чества с СПбГАСУ, – отметил в свою 
очередь Юрий Анатольевич. – И 
следующим его шагом может стать 
разработка студентами СПбГАСУ 
проектов для нашего предприятия. 
Нас интересуют технократические 
проекты организации территории 
завода, возможно, каких-либо зон 
отдыха, уголков. Может это будет 
застывшая глыба гипса, какие-либо 
композиции из стройматериалов или 
что-то иное, отражающее направ-
ленность работы завода. Мы готовы 
рассмотреть любые предложения и 
идеи студентов, которые, надеемся, 
заинтересуются этим предложениям 
и помогут сделать наш завод лучше, 
интереснее и оригинальнее». 

Юлиана  Жукова

Начальник энерго-механической 
службы завода А. Ю. Трибунских 
провел для сотрудников, студентов 
и представителей администрации 
университета экскурсию, которая 
позволила нам увидеть весь процесс 
создания гипсокартонных листов и 
услышать рассказ о каждом этапе 
производства и истории предприятия. 
Строительство завода по производс-
тву гипсокартонных листов было 
закончено в 2006 году. Сейчас он 
является одним из ведущих пред-
приятий Северо-Западного региона в 
отрасли производства строительных 
материалов. Процесс производства 
гипсокартонных листов максимально 
автоматизирован – на нем трудятся и 
ведут контроль над качеством всего 
около десяти человек. 

Предприятие постоянно совер-
шенствует технологический процесс 
с целью повышения качества про-
изводимой продукции, ведет актив-
ную общественную деятельность. 
Главным приоритетом деятельности 
ООО «КНАУФ ГИПС Колпино» 
является обеспечение стабильности 
и высокого качества выпускаемой 
продукции, отвечающей требованиям 
стандартов и запросам покупателей. 
На предприятии создана собственная 
служба качества, в структуру которой 
входит центральная гипсовая лабора-
тория, являющаяся испытательным 
подразделением и одновременно 

Вот уже более десяти лет СПбГАСУ тесно сотрудничает с ООО 
«КНАУФ ГиПС Колпино», где преподаватели и студенты обучаются 
технологиям применения комплектных систем фирмы КНАУФ. Де-
легация от СПбГАСУ 22 октября посетила с дружественным визитом 
завод КНАУФ в г. Колпино.

Российской академии естествен-
ных наук Анатолию Николаевичу 
присвоено почетное звание и знак 
«Рыцарь науки и искусств». Жите-
ли г. Всеволожска и Всеволожского 
района Ленинградской области, где 
проживает Анатолий Николаевич 
Асаул, в 2004 г. выбрали его Почет-
ным гражданином. Отмечены его 
успехи и на международном уровне 
– за вклад в области стратегичес-
кого менеджмента он награжден 
«Золотой медалью SPI» (Франция, 
2002 г.), а в 2003 г. за значительный 
вклад в развитие Санкт-Петербурга 
награжден медалью «В память 300-
летия Санкт-Петербурга». 

Активно работая в высшей шко-
ле, Анатолий Николаевич Асаул 
передает свой опыт студентам, луч-
шие работы которых, выполненные 
под его научным руководством, 
отмечены дипломами Минобразо-
вания России. 

Анатолий Николаевич Асаул 
награжден орденами «Звезда со-
зидания» и «Сердце Данко», в 2007 
г. Международной академией наук 
экологии и безопасности жизнеде-
ятельности удостоен почетного зва-
ния «Заслуженный деятель науки» 
и награжден «Звездой ученого». 

Сегодня Анатолий Николаевич 
Асаул активно занимается написа-
нием научных книг, статей, учеб-
ников, является членом Вольного 
экономического общества, Меж-
дународного союза экономистов, 
а с 1 сентября 2007 г. – профессо-
ром кафедры Финансов, анализа 
и учета факультета экономики и 
управления СПбГАСУ. 

Отмечая 60-десятилетний юби-
лей Анатолия Николаевича Асаула, 
можно с уверенностью сказать, 
что его жизненный путь является 
наглядным примером беззаветного 
служения обществу и науке и до-
стоин несомненного уважения. 
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Общественный совет по развитию малого предпринимательства при губернаторе Санкт-Петербурга 
проводит прием заявок на участие в конкурсе «Молодые. Дерзкие. Перспективные», в номинации: 
«лучшие бизнес-идеи и научно-исследовательские разработки молодых предпринимателей». 

Для участия в конкурсе приглашаются работающие студенты и аспиранты, научно-педагогические 
работники в возрасте от 18 до 30 лет включительно. Заявки на конкурс принимаются с 01 октября 
по 15 ноября 2008 г. общественными советами по малому предпринимательству при администрациях 
районов Санкт-Петербурга. Победители конкурса награждаются дипломами. 

Целью конкурса является выявление проектов молодых ученых, направленных на развитие эко-
номики Санкт-Петербурга и инновационных разработок, способствующих решению проблем по при-
оритетным направлениям и в интересах Санкт-Петербурга, а так же их дальнейшее продвижение. 
  Номинации конкурса:

  - секция «Бизнес-идеи»
  - секция «Научно-исследовательские разработки»
Требования к конкурсной заявке, анкету участника и другую информацию вы можете найти 

на сайте университета www.spbgasu.ru (в разделе Наука → Новости). 
Председатель Совета молодых специалистов Елена Александровна БирЮЗОВА 

(пн., ср. 13.00-15.00, комн. 309, тел.: 316-30-32). 
Справки по тел.: 571-49-67, 310-92-39 

Дополнительная информация о конкурсе www.spbinvest.ru 

«Представленная мною рабо-
та является реальным проектом 
транспортной развязки на участке 
пересечения строящейся трассы а/д 
Владимир – Кострома и существу-
ющей дороги направления Нижний 
Новгород – Иваново. Строительство 
проекта будет осуществлено на тер-
ритории восточного обхода города 
Иваново, в Ивановской области. Про-
ект готовился в течение трех месяцев. 
Я самостоятельно обучался работе 
с пакетом AutoCad Civil 3D, иногда 
консультировался со специалистом 
по Civil 3D, а по нормативно-техни-
ческой части проекта – с руководите-
лем дипломного проекта.

В других 3D приложениях ранее 
не работал. Причиной использования 
продукта компании Autodesk явилось 
отсутствие достойных альтернатив-
ных вариантов и хорошая дорожно-
строительная специализация данного 
продукта. После месяца использо-
вания прочувствовал особенности 
работы и существенно ускорил 
процесс проектирования. Выполнять 
проект в Civil 3D удобно благодаря 
динамической модели – любые 
изменения проектных решений не 
отнимали времени на переделывание 

В середине июля этого года в Сан-Франциско (США, Калифорния) 
стали известны имена тех, чьи проекты наиболее высоко оценены жюри 
международного конкурса Autodesk Build Something Student Design 
Challenge этого года. российские студенты впервые приняли участие в 
этом конкурсе, но сразу заняли призовые места. По направлению «Про-
ектирование объектов инфраструкту-
ры» почетное второе место на конкурсе 
Autodesk Global Design Challenge занял 
выпускник СПбГАСУ Евгений Малень-
ких с проектом сложного перекрестка 
автодорог в иваново, выполненного с 
использованием программы AutoCad 
Civil 3D – «Проект транспортной раз-
вязки с оценкой зрительной плавности 
проектных решений», специальность 
автомобильные дороги и аэродромы, 
научный руководитель ПОПОВ Нико-
лай Николаевич.

всей документации проекта в целом. 
Дипломный проект защищен 23 июня 
2008 с оценкой «отлично». Проектом 
очень доволен, поэтому решил и да-
лее заниматься проектированием в 
Civil 3D, более не возвращаясь к 2-х 
мерным классическим программам.

Исходными данными для разра-
ботки проекта транспортной развязки 
явилась съемка местности будущего 
участка строительства. Исходя из 
расчетной интенсивности движения, 
спроектированная трасса Владимир 
– Кострома является автомобильной 
дорогой I категории. Именно поэтому 
на пересечении с трассой Нижний 
Новгород – Иваново появилась не-
обходимость создания транспортной 
развязки для обеспечения удобства 
и безопасности движения и сооб-
щения между трассами. Проектом 
предусмотрено строительство двух-
уровневой транспортной развязки 
типа “клеверный лист” с четырьмя 
круговыми и четырьмя боковыми 
съездами, позволяющими обеспечить 
удобство и безопасность движения на 
пересечении трасс двух направлений: 
Иваново – Нижний Новгород и Вла-
димир – Кострома”.

Е.а. МалЕньких 

Указом Президента РФ N1144 от 30 июля 2008 г. учреждена премия Президента Российской 
Федерации с целью поддержки молодых ученых и специалистов, активизации их участия в ин-

новационной  деятельности 

Премия Президента РФ 
в области  науки  и  инноваций для молодых ученых

Премия Президента Российс-
кой Федерации в области науки и 
инноваций для молодых ученых 
присуждается гражданам Российской 
Федерации за значительный вклад 
в развитие отечественной науки и 
в инновационную деятельность в 
целях стимулирования дальнейших 
исследований лауреатов указанной 
премии, создания благоприятных ус-
ловий для новых научных открытий и 
инновационных достижений.

Учрежденная Указом премия 
присуждается за 2008 год и после-
дующие годы гражданам Российской 
Федерации за результаты научных 
исследований, внесших значитель-
ный вклад в развитие естественных, 
технических и гуманитарных наук и 
за разработку образцов новой тех-

претендовать научные работники, 
научно-педагогические работники 
высших учебных заведений, аспиран-
ты и докторанты, а также специалис-
ты различных отраслей экономики, 
социальной сферы, оборонной про-
мышленности. Возраст соискателя 
не должен превышать 35 лет на дату 
его выдвижения.

Соискатели на премию должны 
обратиться в Совет молодых уче-
ных  (комн. 306) и представить на 
рассмотрение опубликованные или 
обнародованные иным способом 
научные, проектные и конструктор-
ские работы.

Председатель Совета молодых 
специалистов 

Елена александровна БирЮзова
пн., ср. 13.00 – 15.00, 

комн. 309, тел.: 316-30-32

УВАжАЕМыЕ  СОТРУДНИКИ  СПБГАСУ!

Согласно Приказу N110 от 19.09.2008 г. 21 ноября 2008 
года состоится конференция научно-педагогических 
работников, представителей других категорий работ-
ников и обучающихся университета, в ходе которой 
состоятся выборы Ученого совета СПбГАСУ, обсуждение 
коллективного договора и  Положения об оплате труда. 
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КАЧЕСТВО – 
ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА

В начале октября 2008 года на 
имя ректора нашего университета 
пришло официальное письмо от Ди-
ректора Государственного Эрмитажа 
М.Б. Пиотровского, который выразил 
ему и всему профессорско-препода-
вательскому составу профильных 
кафедр глубокую благодарность 
Государственного Эрмитажа за пло-
дотворное сотрудничество. 

В прошлом учебном году, бла-
годаря этому сотрудничеству, была 
успешно реализована, предложенная 
Эрмитажем концепция развития 
фондохранилища Государственного 
Эрмитажа и реновации прилегаю-
щих кварталов в серии амбициозных 
комплексных дипломных проектов 
выпускников университета. 

По словам господина Пиотров-
ского, представленные дипломные 
проекты превзошли все самые сме-
лые ожидания, а свежий взгляд моло-
дых специалистов на существующие 
проблемы получил высокую оценку 
руководства Приморского Админис-
тративного района и архитектурной 

харламов_М.В. Центр искусств и досуга в Старой 
деревне. руководители - Перов Ф.В., Брызгалова 
и.А., Девятова Ю.А.

Яркий художественный образ, фокусом которого 
служит шарообразная форма центрального объема. Его 
срезанная вершина может улавливать и перераспределять 
свет, отражая его в выставочные и коммуникационные 
пространства. Весь ансамбль центра искусств позволя-
ет объединить и сфокусировать обширные территории 
на ответственном градостроительном участке Старой 
деревни, начиная от береговой зоны.

ники и прогрессивных технологий, 
обеспечивающих инновационное 
развитие экономики и социальной 
сферы, а также укрепление оборо-
носпособности страны.

Премия состоит из денежного 
вознаграждения, диплома, почетного 
знака лауреата премии Президента 
Российской Федерации и удостове-
рения к нему, и может присуждаться 
как одному соискателю, так и кол-
лективу соискателей, состоящему не 
более чем из трех человек. В случае 
присуждения премии коллективу со-
искателей денежное вознаграждение 
делится поровну между лауреатами 
этой премии, а диплом, почетный 
знак и удостоверение к нему вруча-
ются каждому из лауреатов.

На соискание премии могут 

Внимание! Конкурс!

«Мы непременно продолжим 
этот совместный проект, – говорит 
зав. каф. архитектурного проекти-
рования Л.П. Лавров, – предложив 
студентам расширенное, уточняю-
щее задание. Надеюсь, в этом году 
наши студенты-дипломники смогут 
представить еще более интересные 
проекты. Мы очень рады, что у вуза 
сложились прекрасные отношения 
с Государственным Эрмитажем и 
что мы оказались единомышлен-
никами. В прошлом учебном году 
нашими студентами были выполне-
ны прекрасные проекты. Этот этап 
совместной работы положил начало 
развитию наших дальнейших связей, 
которые, надеемся, будут долгими и 
плодотворными». 

Юлиана Жукова

общественности города. «С желани-
ем продолжить столь плодотворное 
сотрудничество, предлагаем рас-
смотреть возможность включения 
в дипломные проекты 2008-2009 
годов тем, которые могли бы стать 
логическим развитием наработок 
прошлого года, – отметил М.Б. Пи-
отровский в своем письме. – В час-
тности была бы вероятно интересна 
тема углубленного, более детально 
разработанного проекта развития 
фондохранилища с объединением 
всех корпусов в единый комплекс, 
а также развитие разработанного 
выпускниками кафедры урбанистики 
и дизайна городской среды мощного 
культурного центра вдоль вылетных 
транспортных магистралей с созда-
нием в Курортном Районе нового 
комплекса делового центра».

репина Н.В. Центр искусств и досуга в Старой деревне. 
руководители - лавров л.П., Крундышев Б.л.

Проектируемое сооружение должно развить сущест-
вующий комплекс фондохранилища Эрмитажа и придать 
ему новые функциональные качества. В своей художес-
твенно-композиционной трактовке здание базируется на 
вечных принципах классицизма. Целое складывается из 
ясных и законченных частей. В то же время- это современ-
ная архитектура минимализма, позволяющая вспомнить 
лозунг выдающегося классика XX века - Л. Мис ван дер 
РОЭ - «большое в малом».

По следам 
международного конкурса

Autodesk Build 
Something Student 
Design Challenge
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Все началось в один прекрасный день, когда сокурсник 
позвонил мне и спросил: «Хочешь поехать со мной в 
Россию?». Я автоматически ответил «да!» и сразу спро-
сил «когда?», хотя это уже не имело значения. 
Шутя, мы начали планировать наше путешествие, кото-
рое сразу стало нашей мечтой. 
Мы подали документы на поездку и... стали ждать.

Вскоре после этого к нам в гос-
ти приехали русские студенты из 
СПбГАСУ. Мы гуляли, показывали 
им самые красивые места нашего 
города, очень весело и интересно 
провели все десять дней их пре-
бывания в Болгарии. Впечатления 
о русских студентах у нас остались 
замые замечательные.

Но дни шли и каждый за своими 
заботами не заметил, как пролетело 
время. Пока я ждал осуществления 
моей мечты – положительного 
ответа на мою заявку о поездке в 

Россию – встретил человека, ко-
торый десять лет жил и работал в 
Санкт-Петербурге. Он мне сказал 
несколько слов, которые я вспоми-
нал много раз потом, в Петербурге: 
«Живя в Петербурге, я, словно, 
был действующим лицом какого-то 
фильма, фильма хорошего, каждый 
день моей жизни – его новая серия, 
в которой случается что-то краси-
вое, необычное. И люди там совсем 
другие, теплее как-то...» Честно 
говоря, я ему тогда не поверил, 
но надеялся, что он хоть немного 

окажется прав. Уже позже, позна-
комившись с Санкт-Петербургом, 
я понял, что этот человек говорил 
чистую правду...

В Петербурге нас встретили 
очень тепло и наша сказка на-
чалась... То что мы, увидели в 
Санкт-Петербурге никакая фото-
графия или открытка не передаст. 
В этом городе сохранена особая 
атмосфера, таящая дух веков. 
Дворцы, усадьбы, музеи, улицы, 
набережные... Все имеет свою ис-
торию, характер, прошлое. Я понял 
почему Санкт-Петербург называют 
Северной Венецией. Этот город не 
похож на другие города, он имеет 
свое лицо, свой особенный облик. 
А какой простор! Все такое огром-
ное: площади, проспекты, мосты 
и парки! Может быть поэтому 
все выглядит так торжествено, 
особено вечером, когда все вокруг 
освещено и город действительно 
похож на сказочный. Сказку до-
полнили разведенные мосты, тоже 
величественные и словно живые. О 
достопримечательностях, которые 
мы увидили, можно рассказывать 
долго. Царское село, Петергоф, 

Петропавловская крепость, Эр-
митаж... Это только малая часть 
того, что мы увидели. Одна только 
прогулка по Невскому проспекту 
чего стоила! Она оставила столько 
приятных впечатлений и воспо-
минаний! А в последний вечер 
в Петербурге, некоторые из нас, 

вместо того, чтобы спать, гуляли 
по ночному городу почти до само-
го утра! Честно говоря, мне даже 
захотелось остаться. Но... уже на 
следующий день мы летели назад, 
домой, в Болгарию.

Уже дома я снова вспомнил того 
человека, который рассказывал мне 
до отъезда про Санкт-Петербург. 
Все его слова оказались чистой 
правдой – и про красоту города, и 
про сердечность людей. И теперь 
уже я, точно так же как он, рас-
сказываю всем своим знакомым и 
друзьям, что пребывание в Санкт-
Петербурге стало для меня не прос-
то одной из замечательных серий 
моей жизни, но и той сказкой, 
которую я мечтал там найти, сказ-
кой, которая, надеюсь, обязательно 
будет иметь продолжение... 

Георги роДоСлавов

НОЯБРЬ 2008  № 29

Основная работа 
впереди

Международный проект «Longlife», в котором прини-
мает участие наш вуз, получил одобрение мониторингового 
комитета Евросоюза и выиграл конкурс заявок на фи-
нансирование в рамках Программы региона Балтийского 
моря 2007-2013 гг. 

ИЗ РОССИИ - С  ЛюБОВью...ИЗ РОССИИ - С  ЛюБОВью...

Начало нового 
сотрудничества

В результате переговоров двух сторон 30 октября ректором 
СПбГАСУ Е.И. Рыбновым и ректором Института технологии 
и бизнеса в Чешских Будейовицах был подписан договор 
о сотрудничестве в области обучения, научной и исследо-
вательской деятельности между вузами, которые позволят 
повысить эффективность подготовки специалистов, а также 
будут способствовать развитию научных исследований и со-
вершенствованию учебного процесса. 

Первым шагом в реализации данного договора станет про-
грамма курсов русского языка для студентов и преподавателей 
нашего нового вуза-партнера. Заведующая кафедрой русского 
языка, директор международного лингвистического центра 
О.А. Яковлева, принимавшая активное участие в переговорах, 
озвучила готовность кафедры разработать рабочую программу 
на 2009 год, которая включит в себя проведение летних курсов 
русского языка разных уровней, сроком от двух недель до 
двух месяцев. 

За время пребывания в СПбГАСУ, наряду с присутствием 
на официальных приемах, ректор Института технологий и 
бизнеса в Чешских Будейовицах Мирослав Крейча и коорди-
натор международных отношений Йитка Рындова совершили 
экскурсию как по историческим уголкам Санкт-Петербурга, 
так и по самому вузу, а также посетили Музей истории СПб-
ГАСУ и библиотеку.

Юлиана Жукова

Продолжая добрые традиции международного со-
трудничества, с 26 по 30 октября наш университет 
принимал делегацию из города Чешские Будейовицы 
(Чешская республика), прибывшую в СПбГАСУ с 
официальным визитом. 

Данная програм-
ма является одной из 
основных программ 
Структурных фондов 
в рамках территори-
ального сотрудничества Европейского Союза. 
Стратегическая цель программы – сделать регион Балтийского 
моря привлекательным для инвестиций, работы и жизни. 

Проект «Longlife» вошел в число 24 одобренных заявок 
из 110 поданных. Данный проект заявлен в приоритете 
«Содействие инновациям». Страны-участницы проекта 
«Longlife»: Германия, Россия, Польша, Дания и Литва. Цель 
проекта – предложить оригинальное решение дома будущего, 
в котором функциональность и комфортность сочетались бы с 
энергоэффективностью и экологичностью, что в свою очередь 
позволило бы существенно сэкономить потребление энергии 
и других ресурсов. 

Победа в конкурсе заявок проекта «Longlife» – не только 
важное для вуза событие, но и результат долгой, кропотливой 
работы. Подготовка заявки продолжалась целый год и включала 
в себя множество сложных этапов, от формирования рабочей 
группы и постановки цели, до переговоров с иностранными 
коллегами и поиска российских партнеров. Последняя нелег-
кая миссия легла на плечи проректора по научной работе В.И. 
Морозова. Именно он был тем человеком, который первым 
согласился рассмотреть возможность участия нашего вуза в 
данной программе. Кроме него в инициативную группу от 
нашего университета вошли руководитель проекта, зам. декана 
по учебно-научной работе архитектурного факультета, проф. 
каф. реставрации и реконструкции архитектурного наследия 
В.С. Горюнов и координатор проекта Е.П. Селезнева. 

Теперь, после получения финансирования на дальнейшую 
разработку международного проекта «Longlife», работа над 
ним будет длиться три года, в течение которых его участникам 
предстоит генерировать идеи, предлагать решения поставленных 
задач, придумывать, фантазировать и пробовать. В рабочую 
группу данного проекта может влиться каждый, кто имеет какие-
либо мысли и предложения по теме «Энергоэффективные дома». 
Участие в таком масштабном проекте является увлекательным 
процессом, способным предоставить доступ к новейшим техно-
логиям других стран, что очень интересно и ценно. 

Юлиана Жукова
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создать специальную рабочую 
группу, подчиненную комиссии по 
градостроительству. В дальнейшем 
планируется сделать ее основой 
своеобразной полиции, которая бу-
дет контролировать все строитель-
ство в Петербурге и вопросы с ним 
связанные. Сейчас разрабатывается 
нормативная база строительной 
полиции, которая будет работать так 
же, как и строительная комиссия, су-
ществующая ныне. Разницей станет 
лишь то, что строительная полиция 
может заняться исключительно вы-
явлением нарушений.

Интересно заметить, что 21 
июня 2008 года у здания Храма 
Казанской иконы Божьей Матери 
по инициативе студентов СПбГАСУ 
и с благословения ее Преподобия 
игуменьи Софьи, настоятельницы 
Воскресенского Новодевичьего 
женского монастыря, состоялось 
торжественное открытие памятника 
его архитектору, выпускнику и пер-
вому демократически избранному 
директору Института Гражданских 
Инженеров (ныне СПбГАСУ), В.А. 
Косякову. На этом мероприятии 
присутствовали представители ад-
министрации СПбГАСУ, сотрудни-
ки, преподаватели и студенты вуза, 
а также автор этих строк.

В результате упомянутых выше 
и других «градостроительных оши-
бок» 9 октября 2008 года, ко дню 
рождения (10 октября) выдающего-
ся зодчего России рубежа XIX-XX 
столетий, в Комитете по градо-
строительству и архитектуре Пра-
вительства Санкт-Петербурга было 
решено составить список таких 
объектов и подвергнуть их строгой 
проверке. Предложение депутата 
Сергея Никешина о создании стро-
ительной полиции было озвучено 
также 9 октября 2008 года.

Может это и совпадение собы-
тий, но приятно осознавать, что 
профессор В.А. Косяков, хоть и 
косвенно (может быть на духовном 
уровне), но помогает в реализации 
идеи создания в Санкт-Петербур-
ге подразделения строительной 
милиции, для функционирования 
которого университет может помочь 
подготовкой кадров. Открытие же 
строительно-юридического фа-
культета со своей образовательной 
программой положит начало под-
готовке юристов для строительной 
сферы, в необходимости которых 
остро нуждается наша страна, будет 
способствовать трудоустройству 
профессионалов своего дела из 
числа сокращаемых ныне вузов и 
усилению статуса Санкт-Петербург-
ского государственного архитектур-
но-строительного университета.

а.в. ГорСкий,
член-корреспондент Петровской 

академии наук и искусств,
доктор философии в области 

«Философия и психология 
личности».

постройкой деревянных строений и 
мазанок, а также за чистотой улиц 
и противопожарной безопасностью. 
Постепенно строительный надзор 
был полностью передан полиции. 
В наше время функции строитель-
ной полиции в Санкт-Петербурге 
выполняют различные организации, 
которые для большей эффективнос-
ти следует объединить.

Современный опыт работы 
строительной полиции накоплен, 
например, в Германии и США, где 
нерадивого строителя могут пус-
тить по миру строгими санкциями, 
судами и арестами счетов.

В связи с массовой уплотни-
тельной застройкой и разрушением 
исторического облика российских 
городов, к идее создания строитель-
ной полиции стали присматриваться 
и современные россияне. Например, 
в «Российской газете» от 20 декабря 
2007 года опубликован материал 
о проблемах современного строи-
тельства в городе Суздале. В нем 
идет речь о том, что суздальские 
архитекторы, не всегда владеющие 
оперативной информацией по част-
ной застройке, попросили у властей 
разрешения создать «строительную 
полицию». В связи с международ-
ным признанием архитектурного 
и исторического наследия Санкт-
Петербурга, большими объемами 
градостроительства, а также широ-
комасштабной коррупцией в сфере 
градостроительства и земельных 
отношений, создание специально-
го подразделения, занимающегося 
проверкой строительных объектов, 
пресечением коррупции и сохране-
нием общественного порядка акту-
ально и для нашего города.

С целью поддержания российс-
кого начинания суздальцев, автором 
этих строк было высказано предло-
жение о создание в структуре ГУВД 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области подразделения «строитель-
ной милиции» в материале «Вопреки 
“Вавилонскому столпотворению”», 
опубликованном в газете ГУВД по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области «Санкт-Петербургские 
Милицейские ведомости» (№ 1-2, 
18 февраля 2008 г.).

Для того чтобы энергию пе-
тербуржцев направить в конс-
труктивное русло, представители 
«строительной милиции» вместе с 
неравнодушными к судьбе Санкт-
Петербурга гражданами могли бы 
создать в районах города строитель-
ные ДНД для совместной работы.

Вопрос о создании строитель-
ной полиции был поднят 9 октября 
2008 года в стенах Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга при 
обсуждении законности строитель-
ства жилого комплекса высотных 
зданий в районе Воскресенского 
Новодевичьего женского монастыря 
на Московском проспекте. Пред-
седатель постоянной комиссии по 
городскому хозяйству, градостро-
ительству и земельным вопросам 
Сергей Никешин предложил по-
думать о создании строительной 
полиции, которая весьма эффек-
тивно работала во времена Петра 
Великого: «Может, стоит вернуться 
к дореволюционной практике и 
создать строительную полицию, 
как было во времена Петра I». В 
результате обсуждения поднятой 
темы для контроля над сомнитель-
ными стройками Санкт-Петербурга 
по 176 адресам, депутаты решили 

к застройке, но ничего большего 
она не получала. В своем ответе 
губернатор также заверила, что 
Госстройнадзор уже принял меры 
по приостановке незаконного стро-
ительства.

По мнению ряда экспертов об-
щественных организаций Санкт-Пе-
тербурга уплотнительная застройка 
города и подготовка горожан к 
«реновации» предназначены и для 
вытеснения петербуржцев с обжи-
тых ими земель. К тому же правила 
русской грамматики свидетельс-
твуют о том, что словосочетание 
«застройка города» является смыс-
ловой ошибкой. Застраивать можно 
только пустое место, например, 
участок, пустырь и так далее, но не 
уже сформировавшийся город.

О «системной коррупции» в 
жилищной сфере свидетельствует 
письмо от 14 ноября 2007 года 
Советника Председателя Совета 
Федерации РФ Л.В. Адамской. Сам 
же Председатель Совета Федерации 
РФ и Российского земельного союза 
Сергей Миронов, выступая 21 мая 
2008 года на Всероссийской конфе-
ренции ЖКХ, заявил о том, что за 16 
лет проведения жилищной реформы 
в России, жилье так и не стало более 
доступным для простых россиян. 
Он отметил, что, по официальным 
данным, лишь 20% населения может 
позволить себе ввязаться в ипотеку: 
«Но, думаю, что эта цифра сильно 
завышена. На самом деле лишь 5-7% 
граждан имеет возможность приоб-
рести жилье, пользуясь кредитом. 
Остальным едва хватает средств 
на жизнь». 19 августа 2008 года он 
предложил ужесточить наказание 
для чиновников, совершающих 
махинации с землей.

Правонарушения в сфере зе-
мельных отношений выделены 
Генпрокуратурой РФ в сферу на-
иболее опасных экономических 
преступлений, наравне с преступ-
лениями во внешнеэкономической 
деятельности. В прошлом году 
количество правовых нарушений в 
землепользовании выросло почти 
на четверть, а административные 
барьеры привели к тому, что из 
более 30 миллионов собственников 
земельных участков лишь незначи-
тельная часть оформила свои права 
– менее 100 тысячи человек. Об этом 
сообщил Генеральный прокурор РФ 
Ю.Чайка в Совете Федерации, где 
он выступил с докладом о состо-
янии законности и правопорядка 
в Российской Федерации в 2007 
году и проделанной работе по их 
укреплению.

История строительной полиции. 
Деятельность строительной поли-
ции в Санкт-Петербурге известна 
с петровских времен. По данным 
ЗАО «Взгляд.ру» от 10 октября 2008 
года, ее структура, названия подраз-
делений и их функции постоянно 
менялись. Но известно, что в 1705 
году управление Петербургом, в том 
числе полицейское, осуществлялось 
Адмиралтейской канцелярией на 
Адмиралтейской стороне и Город-
ской канцелярией на Городовом 
острове. Уже с 1708 года эти канце-
лярии не только разыскивали беглых 
крестьян, преступников, разбирали 
дела о кражах и драках матросов, 
но и следили за отводом земельных 
участков под новые дома, вели 
реестр всех строений. В 1714 году 
был назначен специальный над-
смотрщик – офицер, следящий за 

ранию В.И. Матвиенко сообщила: 
«За последние 10-15 лет в истори-
ческую среду Петербурга вторглись 
чуждые ему объекты. Сегодня и 
власть, и городское сообщество при-
знает градостроительными ошиб-
ками гостиницу на Почтамтской, 
бизнес-центр на Владимирском, 
«Монблан», застройку на набе-
режной Робеспьера и Шпалерной 
улице. Замечу, что эти решения, как 
и другие, принимались не нами. Но 
мы должны исключить повторение 
непоправимых ошибок». Затем на 
июньском заседании Совета по 
сохранению культурного наследия 
она дополнила прежде высказан-
ную мысль: «История с панорамой 
Стрелки Васильевского острова 
напомнила о том, что предметом 
нашей заботы должно быть не толь-
ко сохранение облика отдельных 
зданий. Мы должны взять под 
охрану Санкт-Петербург в целом… 
Мы запишем сегодня в протокол по 
итогам заседания совета провести 
ревизию всех построенных, стро-
ящихся и проектируемых зданий. 
И своевременно принять решение, 
чтобы потом не приходилось сно-
сить построенные здания».

В результате выступления игу-
меньи Софьи, настоятельницы 
Воскресенского Новодевичьего 
женского монастыря, на публич-
ных слушаниях Проекта Правил 
землепользования и застройки 
Санкт-Петербурга 8 сентября 2008 
года стал известен еще один слу-
чай «градостроительной ошибки». 
Впритык к обители на пересечении 
Московского проспекта и Киевской 
улицы сооружен огромный жилой 
комплекс компании «ЛЭК». Его 
73-метровая высота почти в два раза 
превышает высоту крестов на ку-
полах церквей, а расстояние между 
монастырем и домами не превышает 
100 метров.

Для разрешения проблемы игу-
менья Софья обратилась и в ко-
миссию по городскому хозяйству и 
земельным вопросам Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга. 
Депутаты городского парламента, 
Вадим Войтановский и Юрий 
Карпенко, озабоченные планами 
застройки территории вокруг па-
мятника федерального значения, 
в середине сентября направили 
запрос губернатору, на который в 
начале октября получили ответ: у 
компании было разрешение лишь 
на подготовку земельного участка 

Правонарушения в сфере гра-
достроительства и земельных отно-
шений. Губернатор В.И. Матвиенко 
в ежегодном послании (от 23 мая 
2007 г.) Законодательному собранию 
Санкт-Петербурга своей задачей 
№ 1 назвала прорыв в решении 
жилищных проблем петербуржцев: 
«Позволю себе повторить один из 
главных тезисов прошлогоднего 
Послания: настало время ставить 
перед собой крупные стратегичес-
кие цели не только в экономике, но и 
в социальной политике. Считаю, что 
уже сегодня должна быть заявлена 
самая масштабная, самая трудная и 
при этом самая неотложная из этих 
целей. Я имею в виду радикальный, 
подчеркиваю – радикальный прорыв 
в решении жилищной проблемы 
петербуржцев». Но ее реализация 
осложняется многочисленными 
правонарушениями российского 
законодательства, включая Консти-
туцию РФ, в сфере градостроитель-
ства и земельных отношений. 

Уплотнительная застройка 
Санкт-Петербурга и подготов-
ка горожан к реновации явились 
причиной самоорганизации непо-
литических инициативных групп 
и общественных объединений 
петербуржцев для совместной за-
щиты своих прав и свобод. Новые 
факты нарушений российского 
законодательства способствовали 
вовлечению в эти ряды новых и но-
вых представителей. Сложившаяся 
ситуация усугубляется широкомас-
штабной коррупцией и тем, что на 
протестной волне всплыл полити-
зированный «Марш несогласных». 
В отличие от планомерной борьбы 
петербуржцев, «маршевцы» из-
брали способ нанесения точечных 
ударов, балансирующих на грани 
законно-незаконных (провокацион-
ных) действий. Наиболее яркими в 
этом ряду являются марши 3 марта и 
15 апреля 2007 года, для пресечения 
которых использовались сотрудни-
ки милиции.

В сложившейся ситуации воз-
растает социальная роль милиции 
– сохранение общественного поряд-
ка, в том числе и для тех россиян, 
которые не понимают, с какой целью 
их делят и сталкивают.

Гневный гул петербуржцев, про-
тестующих против амбициозного 
градостроительства, был услышан и 
в Смольном. В результате 23 апреля 
2008 года в Ежегодном послании 
губернатора Законодательному соб-

Первый демократически избранный 
директор Института гражданских 
инженеров В. А. Косяков и игуменья 
Софья, настоятельница Воскресенского 
Новодевичьего женского монастыря,
защищают Санкт-Петербург 
от незаконной застройки

Не взирая на международное признание Санкт-Петербурга, он оказался в осаде 
идеи амбициозного градостроительства, отличающегося от обычного своей ре-

волюционностью, идеологической, правовой и архитектурной сомнительностью, 
вытеснением петербуржцев с обжитых ими земель путем «уплотнения» и «рено-

вации». Это явилось причиной самоорганизации неполитических инициатив-
ных групп и общественных объединений петербуржцев для совместной защиты 
своих прав и свобод. Сложившаяся ситуация усугубляется широкомасштабной 
коррупцией и тем, что на протестной волне всплыл политизированный «Марш 

несогласных». С целью пресечения коррупции в сфере градостроительства и 
земельных отношений и сохранения общественного порядка возникла идея 

создания в структуре ГУВД Санкт-Петербурга и ленинградской области подраз-
деления «строительной милиции». СПбГАСУ может помочь в его функциониро-

вании подготовкой кадров, усилив тем самым свой статус.
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в то время, когда сессия была в разгаре, 
а практика шла своим чередом, мысли 
студентов все чаще обращались к отдыху и 
каникулам. Как бы улизнуть от городского 
зноя куда-нибудь поближе к морю, пляжу, 
югу, пальмам… мечта? да, только ставшая 
реальностью как минимум для 300 студентов 
нашего прекрасного вуза! именно столько 
путевок было предоставлено для отдыха 
студентов бюджетной формы обучения на три 
августовские смены в поселке джубга, 
на побережье Черного моря…

Этим летом десант команды КВН ГАСУ штурмом брал Меж-
дународный Славянский базар в Витебске, культурной столице 
Белоруссии, не забывая при этом отстаивать честь вуза и куль-
турной столицы россии.

Чем поразил фестиваль, Белоруссия и Витебск? Отнюдь не раз-
махом мероприятия, а тем, например, что таксисты ночью по городу 
передвигаются со скоростью 40 км/ч. Приятно удивило отношение к 
нам, артистам фестиваля. Белорусская милиция, о строгости которой 
ходят легенды, нянчилась с нами как с детьми. Чего стоит тот факт, 
что доблестные стражи правопорядка взмахом полосатой палочки 
ловили нам такси.

Идешь по улице: чисто, жарко, кусты ровно подстрижены, в ко-
шельке белорусские рубли. Не зайчики, а валюта все равно странная. 
Меняешь тысячу рублей, а получаешь стопку купюр толщиной со 
справочник «Желтые страницы». Железных денег нет, потому экви-
валент нашей копейке тоже бумажный.

В среду был выходной, который Лукашенко объявил днем 
трезвости, потому алкоголь не продавали. Странные в Белоруссии 
выходные.

Теперь пару слов о творчестве. На фестиваль подали заявки коман-
ды из России, Белоруссии и Украины, количество которых превышало 
сотню. Мы попали в телевизионную версию Летней олимпиады КВН, 
ничего, правда, не выиграли, зато нас пригласили играть в минской 
Евролиге. Мы подумаем ☺

Наша следующая цель – крупнейший международный фестиваль 
команд КВН в Сочи – «КиВиН 2009» 

Вот так!
команда квн ГаСу

Сильное желание попасть к 
морю помогло преодолеть нелег-
кий путь, полный испытаний и 
трудностей в виде двухдневного 
мучения в душном вагоне поезда 
и опасного летящего путешествия 
по серпантинной дороге, очень 
похожего поездку из фильма 
«Гонки». Выдержав все это, мы, 
наконец-то, добрались до конеч-
ного пункта назначения – лагеря 
летнего отдыха «Заря». 

Стоит сказать, что название 
поселка – Джубга – с адыгейского 
переводится как Долина рассти-
лающегося ветра или 
Долина ветров. Шапсуги, 
коренные жители этих 
мест, заметили, что в 
этой долине постоянно 
дул сильный ветер. Есть 
и другая версия названия 
поселка, согласно ко-
торой Джубга означает 
Ночная красавица. 

Итак, наш десяти-
дневный отдых на Чер-
ном море начался! Вок-
руг нас была довольно 
стандартная для детского 
лагеря обстановка – кор-
пуса и дети, дети, дети… 
Нас встретили и на про-
тяжении всей смены за-
нимались организацией нашего 
досуга вожатые Лена и Ясик. 

Растолкав все свои вещи по 
полкам, мы с гордой непокрытой 
головой двинулись в сторону пля-
жа. О головном уборе мы стали 
мечтать уже в ближайшие полчаса 
– погода в тот день была жаркая, а 
солнце – палящим, равно как и на 
протяжении всей смены. Поселок 
Джубга расположен между двумя 
скалами, природного пляжа здесь 
нет, а искусственный сделали 
относительно недавно. Скалы, 
подобравшиеся к самому морю, 
оставили лишь небольшой участок 
суши, который просто засыпали 
галькой. Одной из основных до-
стопримечательностей поселка 

является гора с интересным на-
званием Ёжик, которая издалека 
действительно напоминает силуэт 
этого животного. 

Преподаватель СПбГАСУ 
Наталья Романовна Прохорова, 
которая была куратором смены, 
организовала для нас несколько 
увлекательных экскурсий – в 
поселок Горячий Ключ и на Геби-
усские водопады. Горячий Ключ 
– так называлась одна из станций, 
которую мы проезжали по пути 
к Черному морю. И теперь нам 
представилась возможность по-

ми и бирюзовыми бассей-
нами. Вдоволь накатавшись 
с горок и основательно 
замерзнув (дул сильный и 
холодный ветер), мы напра-
вились в сторону танцпола, 
где и состоялось пенное 
шоу, о котором сказать, что 
было весело – значит не 
сказать ничего☺

Но, к нашему великому 
сожалению, мы, вдруг, об-
наружили, что отпуск – яв-
ление проходящее… И, как 
ни грустно было это осозна-
вать, наша смена подходила 
к концу. Все так привыкли 
друг к другу, морю, пляжу, 
уютному южному поселку, 
что уезжать совсем не хо-
телось. С тоской в сердце и 
слезами на глазах мы поки-
нули лагерь «Заря»...

Спасибо всем, кто при-
ложил усилия, чтобы наша 
поездка состоялась! Спаси-
бо студентам, которые не 
давали нам и себе скучать! 
А дружба, завязавшаяся там 
у многих, надеемся, будет 
продолжаться и дальше! 
Одним словом – отпуск 
удался!!!

Марина 
коЖЕвникова, 

6-ЭС-3
 Стас хваСТовСкий, 

1-МТ-4 

ГАСУ на Славянском базаре
или Маленькая заграница

Долина ветров

П
ир

ам
ид

а 
сч

ас
ть

я

гадать это самое заветное желание 
и завязать свою ленточку счастья. 
Через какое-то время мы, наконец, 
попали в Горячий ключ, где нас 
встретил парк необычайной красо-
ты! Аллеи из кипарисов, платаны 
и пальмы, таинственные тенистые 
уголки и пышные зеленые массивы. 
Но и это еще не все! Парк таил в 
себе еще одно загадочное место 
– Столб желаний, прикасаясь к 
которому, все дружно загадывали 
желания под рассказ экскурсовода 
о его истории. 

Гебиусские водопады запомни-
лись нам своей величественностью. 
Нас даже не испугал трудный путь 
к ним – полутора километровый 
маршрут на высоту в 150 метров 
по деревянным лестницам. Еще не 
подойдя к водопадам, мы услыша-
ли чарующий звук падающей воды. 
Все три водопада были необычайно 
красивы, и мы долго любовались 
ими, ведь недаром говорят, что на 
падающую воду можно смотреть 
вечно. Таким количеством времени 
мы, конечно, не располагали, ведь 
нас ждали и другие не менее инте-
ресные дела. 

И одно из них, заслуживающее 
особого внимания, – мега-собы-
тие для студентов ГАСУ – пенная 
вечеринка! Это событие оставило 
много приятных впечатлений. Сие 
действо происходило в аквапарке, 
уже издалека манившем нас своими 
разноцветными горками, зонтика-

сетить его, что оказалось весьма 
увлекательным и познавательным 
занятием. Наше путешествие нача-
лось с двухчасовой поездки, в ходе 
которой была сделана остановка у 
монумента, откуда нам открылся 
незабываемый вид на горы. А 
также наше внимание привлекли, 
очень странные на вид, словно 
веревочные, пирамиды, сплошь 
обвязанные ленточками. Экскур-
совод объяснила, что это – Пира-
миды счастья. Легенда гласит, что 
каждый, кто завяжет ленточку на 
этой пирамиде, будет счастлив 
всю жизнь и его самое заветное 
желание исполнится. Поэтому у 
пирамиды тут же выстроилась 
длинная очередь из желающих за-

Гора Ёжик

Мы

Столб желаний
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В нашем вузе прошло неординарное мероприятие! Отделом социальной и 
внеучебной работы со студентами 28 сентября был организован первый Студен-
ческий туристический слет СПбГАСУ, главной целью которого стало сплочение 
актива студентов. и эта цель была достигнута! 

В рамках турслета на базе отдыха «Морской 
прибой» за Зеленогорском состоялись соревно-
вания по туристической технике и спортивным 
играм. Состязания выполнялись под контролем 
опытных инструкторов по туризму, которые 
следили за ребятами и помогали им. В соревно-
ваниях приняли участие пять команд по десять 
студентов разных специальностей, факультетов 
и курсов. Все они в течение нескольких часов 
были нацелены только на победу. Положитель-
ный настрой, активность, и, наконец, хорошая 
погода помогли студентам преодолеть все 
испытания, которые требовали большой вы-
держки и затрат энергии. Отказ от курения и не-

цензурных выражений – вот девиз 
этого дня, который прошел весело, 
интересно и захватывающе!

В соревнованиях победила ко-
манда «Extreme-team», набравшая 
наибольшее количество баллов по 
сумме всех конкурсов. «Экстре-
мальную» команду туристов (сту-
дентов первых курсов) вывела на 
первое место особая слаженность 
участников и их нестандартное 
мышление. Поздравляем с побе-
дой!

2 место заняли ребята из КВН 
и их веселая команда «Крабовые 
палочки».

3 место завоевала команда 
бойцов строительных отрядов 
«ЛИС-ССО». Командир штаба ССО 
Илья Двойников в очередной раз убедился в 
надежности своих ребят. Их по праву признали 
самым дружным и сплоченным коллективом. 

За стойкость и волю к победе почетное 4 
место заняли команда «Штурм», в которую 
входили студенты 2 курса, и сборная команда 

1, 2 и 3 курсов – команда «Бегом».
По итогам состязаний все студенты получи-

ли памятные подарки, а главное – заряд эмоций 
и море впечатлений! Студентов, заинтересовав-
шихся этим мероприятием, было больше, чем 
могло в нем участвовать. Поэтому мы надеемся, 

дый автобус «просыпается» в столь 
ранние часы и поэтому пришлось 
продумывать свой маршрут заранее. 
После общих сборов всех загрузили 
в автобус, пересчитали, отметили 
и... поехали. 

Нам повезло с тремя вещами – с 
погодой (было солнечно), с дорогой 
– не было пробок, и с расстоянием – 
ехать было не так далеко. С большим 
любопытством наблюдали работники 
полей, как на их территорию из авто-
буса высадился студенческий десант. 
Отличительной чертой студенчества 
являются, конечно, кроссовки. И 
здесь, на поле, большинство стой-
ких студентов также не изменили 
традиции и не предали эту студен-
ческую особенность. Хотя некоторые 
девушки рискнули приехать даже на 
каблуках. Казалось, модницам очень 
не повезет на поле, но, к моему удив-
лению, гламурные красавицы хоть и 
на каблуках, но смело вышли в бой с 
картошкой и еще дали фору многим 
трудягам. 

Кроме аномалии на каблуках 
ректору СПбГаСу 

Е.и. рыбнову
Выражаю особую благодарность студен-

там гр. 1, 2, 3- ПЗ-2, СФ СПбГАСУ, которые 
под руководством зам. декана по воспитатель-
ной работе А.В. Прохорова приняли активное 
участие в сельскохозяйственных работах по 
уборке урожая картофеля 2008 года. Студенты 
выполнили весь предложенный объём работ с 
хорошим качеством и раньше установленного 
срока. Студенты вели себя дисциплинировано, 
в общении были уважительны и корректны. 
Замечаний нет. Заслуживают поощрения со 
стороны руководства СФ и СПбГАСУ. 

01.10.2008 г. 
ведущий агроном

н. и. устинова

МОРКОВКА = КАРТОШКА
Несмотря на то, что мир переступил порог XX столетия и вошел в новый, 

XXI век, и в наше время встречаются пережитки прошлого. Однако сейчас 
это можно воспринимать как углубленное изучение истории или просто 
приключение… 

Кризисная ситуация в стране дала 
нам шанс прикоснуться своими ру-
ками, хоть они и были в перчатках, к 
прошлому. Правда, для тех, кто станет 
вкушать собранные нами плоды, это 
будет вполне вкусное картофельное 
пюре или морковный пирог с реаль-
ным вкусом и калорийностью насто-
ящего момента. Так в нашем вузе 
аукнулась весьма знакомая нашим 
родителям «картошка». «Это веселое 
время, проведенное в кругу друзей, 
песни под гитару у костра, шутки, 
веселье...», – с ностальгией вспоми-
нают наши родители. И выглядит все 
так радужно и безоблачно. Теперь и в 
архивах нашей памяти имеются такие 
веселые истории, хотя и разбавлен-
ные некоторым разочарованием. 

Выезд был назначен на восемь 
часов утра, следовательно, всем 
пришлось бороться с первой про-
блемой – желанием выспаться. И, 
задав себе вопрос «to картошка, or not 
картошка», некоторые все же смогли 
перебороть сон. Второй проблемой 
стал вопрос транспорта – не каж-

Идем копать картошку!
Многие, вероятно, слышали о том, что студенты снова выезжают «на 

картошку», как раньше делали наши родители. Вот и в СПбГАСУ прозвучал 
отголосок прошлого…

были также замечены неопоз-
нанная летающая картошка и 
высокочастотные вопли деву-
шек, спровоцированные мы-
шами. Бой был долгим и из-
нуряющим. По крайней мере, 
боль в спине, ногах и... во всех 
остальных мышцах будет еще 
долго напоминать о себе. День 
был солнечный и ветреный, 
в результате чего мы очень 
замерзли и у многих обветри-
лись губы. Мне потом долго 
пришлось объяснять своему 
парню, что я не целовалась на 
поле ни с картошкой, ни с чем и 
ни с кем-либо другим. Кстати, 
сначала нам сказали, что мы 
будем собирать морковь, но, по 
решению бригадира, она была 
заменена картофелем. 

Голодных, холодных, полу-
живых, смертельно уставших 
нас повезли домой, по дороге 
завезя в столовую. С гордостью 
можем сказать – мы выжили! 
Потом главное было пережить 
лекции и боль в мышцах. А 
вот костра с гитарой-то и не 
было...

анна ШалаШная
2-Мо-2

Около 30 вузов Санкт-Петер-
бурга приняли активное участие 
в сельскохозяйственных работах 
по уборке урожая 2008 года. На 
первой неделе октября наш вуз в 
лице студентов 1-х и 2-х курсов 
(ФЭУ, ФИЭС, СФ, ФГС и ЖКХ, 
АДФ) дружным составом отправи-
лись на уборку картофеля в совхоз 
«Пригородный». Сопровождали 
ребят, и вместе с ними принимали 
активное участие в работе, бойцы 
строительного отряда «ЛИС». Со 
строительным факультетом вы-
ехал Александр Васильевич 
Прохоров, зам. декана по 
воспитательной работе. 
Как раз в тот день и мне, 
студентке 3 курса, удалось 
потрудиться на полях кар-
тофеля. Даже интересно 
было понаблюдать за сту-
дентами на такой работе! 

Ребята довольно по-
зитивно подошли к реше-
нию поставленных задач. 
Их нисколько не пугал ни 
поставленный объем работ, 

ни пасмурная погода! А когда утренний 
туман сменился лучами солнца, хорошее 
настроение дало свои результаты. Настрой, 
сплоченность и работоспособность сту-
дентов понравились и работникам совхоза. 
Группам 1, 2, 3–ПЗ–2 ведущий агроном Н.И. 
Устинова выразила особую благодарность за 
их добросовестное отношение к работе.

Рабочий день завершился горячим 
обедом, которым нас накормили повара 
совхоза, и студенты с мешками картошки и 
морем положительных эмоций разъехались 
по домам.

Екатерина каШина, 
ГС-3

что туристические слеты станут традиционным 
мероприятием в нашем университете, число 
участников будет увеличено, и все желающие 
смогут поучаствовать в нем! Выезд 28 сентября 
был пробным шагом. И, возможно, слеты со 
временем станут ежегодными. Надеемся, сле-
дующий ждет нас уже весной и будет длиться 
не один день. 

Еще раз поздравляем все команды! Благо-
дарим студентов за активное участие, а адми-
нистрацию СПбГАСУ за организацию такого 
захватывающего мероприятия!

Екатерина каШина
ГС-3

Все на тУрслет!Все на тУрслет!



Татьяна волоСова,
ГС-3        Бродяга
Грязные сальные волосы,
Старый потертый костюм.
Мечтал ли об этом он в молодости,
Когда был совсем еще юн.
Идет по проспекту хромая –
Его сторонится народ.
Идет, но куда – он не знает,
Лишь грустную песню поет.
Спускается вниз в переходы
И стул раскладной достает.
А мимо летят пешеходы,
Но глазом никто не ведет.
С часок посидит напевая
И к солнцу на встречу спешит.
Свой взгляд в небеса устремляя,
Посредине дороги стоит.
Светофоры мигают огнями,
Управляя движеньем авто.
Он один, но он полон мечтами.
Он – весь мир, в тоже время – никто.

Марина коЖЕвникова,
6-ЭС-3

 * * *
Осколки сердца, их так много,
Везде валяются они.
Разбросаны в тебе повсюду
Остатки отданной души.
Ты отдала ее всю сразу,
И капли света не жалев,
Душа погибла очень быстро,
Увидеть счастья не успев.

кашина ЕкаТЕрина,
ГС-3
  * * *
Благодари за то, что было,
Благодари за то, что есть.
Отчаянье, воспоминанье
Внесут сомнения и грусть.

В лице твоём пускай лишь счастье
Читает устремлённый взгляд.
Пройдёт то колкое ненастье,
Увидишь радость ты в глазах.

Нельзя томиться, жить в печали,
Тебя поймут, ведь люди здесь!
Благодари за то, что было,
Благодари за то, что есть…
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И СНОВА ПОБЕДы!
ралли «10 Озер-2008»,  организатором которого 

выступало отделение автомобильного спорта кафед-
ры физического воспитания СПбГАСУ, состоялось 
26 октября 2008 года. Гонщики СПбГАСУ заняли 

1-е командное место и в последнем, третьем этапе чемпионата Буре-
вестник, и стали победителями самого чемпионата по итогам трех 
этапов! Поздравляем!

В гонках участвовало 
43 экипажа, из них  15 – от 
нашего университета. Также 
в соревновании приняли 
участие родители и препода-
ватели наших студентов. 

Участников ждала трас-
са протяженностью 201 км. 
В основном это были ас-
фальтовые дороги общего 
пользования и небольшое 
количество укатанных грун-
товых дорог. Кроме абсо-
лютного зачета в регламенте Финиширует антон козолуПов

Юбиляры ноября
Александр Борисович ХАРИТОНОВ

Валентина Григорьевна БОКОВА
Галина Игоревна КЛИОРИНА

Галина Михайловна ГОЛОВАНОВА 
Елена Борисовна ЕГОРОВА

Ирина Валентиновна ЯКК
Людмила Борисовна НАЗАРЕНКО

Михаил Павлович юШЕЧКИН
Наталия Евгеньевна БУТыРИНА

Павел Александрович КРАВЧЕНКО
Сергей Васильевич РЕПИН

Желаем много солнца, счастья, 
Удачи и большой любви, 
Пусть обойдут вас все ненастья 
На сложном жизненном пути. 

Пусть ваша жизнь течет рекою
Среди высоких берегов, 
И пусть всегда опорой будут 
Надежда, Вера и Любовь.

Театральная студия «Однажды»
приглашает вас 

на спектакль

«ЭТО 
просто ЧУДО…»
по мотивам пьесы-сказки Е.Шварца 

«Обыкновенное чудо»
Ждем вас 19 ноября в Актовом зале

Начало в 17.00

    ...
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Уголок творчества

На базе спортзала №3 СПбГАСУ вот уже 
много лет проводится физическая подготовка 
студентов, аспирантов и выпускников универ-
ситета. Профилирующей основой является 
силовая подготовка (пауэрлифтинг, гиревой 
спорт), а также спортивная борьба (самбо, 
дзюдо, вольная и греко-римская борьба, боевое 
самбо, карате, тэквондо). Ведущим тренером 
является доцент, мастер спорта по самбо СССР 
Л.Ф. Сергеев. Хотелось бы отметить основные 
достижения спортсменов СПбГАСУ за 2006-
2008 учебные гг.

2006 ГОД
Старший преподаватель С.М. Тиль завоевал 

5-е место в октябре 2006 г. в Ташкенте на чем-
пионате мир по самбо среди мастеров. В ноябре 
этого же года чемпионом первенства Леноблас-
ти по самбо среди юниоров стал студент ФЭУ 
Илья Заровкин. Богатый на победы 2006 год 
принес также три серебра (С.Э. Бабаян, С.М. 
Тиль, Р.В. Мотылев) и бронзу (Н.В. Гагина) 
чемпионата Санкт-Петербурга среди мастеров 
по дзюдо, прошедшем в декабре.

2007 ГОД
В начале следующего, 2007 года, С.Э Баба-

ян становится 5-м на чемпионате России среди 
мастеров по дзюдо в г. Звенигороде. 

Месяцем позже, в марте, на чемпионате 
Санкт-Петербурга среди мастеров по самбо 
чемпионский титул завоевывают С.М. Тиль, 
С.Э. Бабаян, Ф.Д. Рустамов, И.Д. Османов 
получает серебро, а команда СПбГАСУ стано-
вится третьей в командных соревнованиях. 

Новые победы принес и апрель, когда 
Дмитрий Карасев, на тот момент студент 4 
курса, становится 4-кратным призером вузов на 
чемпионате Санкт-Петербурга по дзюдо среди 
студентов. В самбистском чемпионате России 

среди мастеров, проходившем в г. Энгельсе в 
конце мая 2007 года, старший преподаватель 
кафедры «Физического воспитания» С.М. Тиль 
завоевывает бронзу и получает право участво-
вать на чемпионате мира в Греции. Там Сергей 
Михайлович подтверждает свою высокую 
планку спортсмена – завоевывает серебро чем-
пионата мира по самбо среди мастеров (Греция, 
октябрь 2007 г.). И уже в октябре чемпионом 
вузов Санкт-Петербурга по боевому самбо ста-
новится студент 5 курса АДФ Руслан Пеньков, 
закончивший три боя из четырех нокаутами. 
Преподаватель Р.В. Мотылев становится 5-м на 
чемпионате Европы по дзюдо среди мастеров, 
проходившем в Штутгарте (ноябрь 2007 г.).

Не подкачали и наши девушки – в ноябре 
серебряная медаль чемпионата вузов Санкт-
Петербурга по самбо достается студентке 
Ангелине Курбанбаевой, а в чемпионате Санкт-
Петербурга по дзюдо среди юниорок Ангелина 
входит в пятерку лучших. И уже в декабре она 
становится бронзовой медалисткой чемпионата 
Санкт-Петербурга среди женщин по самбо.

Завершает год победа Н.В. Гагина, вы-
пускника СПбГАСУ, на чемпионате Санкт-
Петербурга среди мастеров по дзюдо (декабрь 
2007 г.). 

2008ГОД
Феерическим становится выступление 

мастеров-самбистов на чемпионате Санкт-
Петербурга среди ветеранов, который прошел 
в марте 2008 г. и был приурочен к 5-летию 
образования органов наркоконтроля в России. 
Два золота, два серебра и две бронзы – вот 
достойные награды выпускников ЛИСИ-СПб-
ГАСУ. Сборная СПбГАСУ, возглавляемая 
чемпионами города С.М. Тилем и Д.Р. Бега-
гаевым, а также серебряным призером города 

С.Э. Бабаяном, с упорным счетом 2:1 одолела 
в четвертьфинале «Нарконтроль-1», и с таким 
же счетом – в полуфинале команду «Феликс 
Дзержинский», уступив лишь в драматичном 
поединке за золотой кубок «Наркоконтролю-2» 
(со счетом 1:2). 

На чемпионате мира по дзюдо среди мас-
теров в июне 2008 г. 5-е место завоевывает 
преподаватель Р.В. Мотылев.

л.Ф. СЕрГЕЕв,
доцент кафедры физического воспитания 

и спорта

НЕ ОСТАНАВЛИВАТьСЯ НА ДОСТИГНУТОМ
Дзюдо. Самбо. Итоги 2006-2008 гг.

ралли были предусмотрены и дополнительные 
зачеты: «Студент», «18-» для экипажей, где 
штурману не исполнилось 18 лет, «Леди» 
–  для женских экипажей и «Ретро» – для 
экипажей на автомобилях старше 30 лет. По-
года, конечно, подкачала: шел дождь, было 
пасмурно и прохладно, но экипажи остались 
полны решимости пройти всю трассу до конца. 
Фоторепортерам тоже не повезло, однако они 
отчаянно сражались с тяжелыми погодными 
условиями и фотографировали гонщиков на 
протяжении всего заезда. Трасса была сложная, 
но все участники, несмотря на незначительные 
поломки, добрались до финиша. Важную роль 
в проведении ралли сыграли организаторы и 
судьи, в составе которых работали 35 студентов 
ГАСУ. Надеемся, что в следующем году ралли 
снова пройдет на высшем уровне и будет еще 
более интересным и захватывающим.

руслан ГирЕнко,
антон козолуПов,

ЭТС-2,
Фото никиты Данилова-новоруССкоГо 

вице-чемпион мира по самбо
 Сергей Михайлович Тиль
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